

MÁS ALLÁ DE LA FRONTERA

Muy distraídos estamos en el actual momento los españoles para poner la atención en sucesos que, sin embargo, tienen extraordinaria importancia.

El progreso de las armas francesas en Marruecos, el recrudecimiento del partido fanático en China, y sobre todo el desenlace de la guerra anglo-boer, son sucesos de que con razón se ocupa preferentemente la prensa europea, concediéndoles la importancia que les corresponde, pues todos son propensos a derivaciones más ó menos próximas que alteren las actuales relaciones de los pueblos; considerando, especialmente, que en el fondo de todas las cuestiones en actividad, palpita un interés mercantil difícil de armonizar.

De los asuntos apuntados en las líneas precedentes, el de mayor interés dramático en el actual momento es el del total vencimiento de los boers por los ingleses, pues ya no puede dudarse que ha desaparecido la soberanía del Transvaal y del Orange, pasando ambos países a ser incorporados a la corona de Inglaterra.

Los ingleses han entrado ya en Johannesburgo; en breve entrarán en Pretoria, y el generalísimo Roberts prepara la proclama en que se han de dictar leyes al pueblo vencido.

Era difícil que enfrente de los poderosos medios de Inglaterra pudieran salir vencedores los boers. Bastante han hecho con prolongar una campaña que sus enemigos creían más fácil, y con demostrar condiciones de valor á que todo el mundo ha hecho justicia.

Pero aun tratándose de fuerzas tan desproporcionadas y de una campaña cuyo desenlace preveían todas las personas reflexivas, Inglaterra, después de lo ocurrido, aumenta su prestigio, corriendo solo el riesgo de que la fiebre de la política imperialista la lleve á empresas temerarias.

Por de pronto, motivos tiene el pueblo inglés de sentirse orgulloso y satisfecho en presencia de dos enseñanzas que se han hecho patentes durante la guerra.

Las colonias, lejos de aprovechar la coyuntura de ver á la Metrópoli en un lance difícil, para suscitarle dificultades, han mostrado, por el contrario, tanta lealtad como adhesión, y por su parte los gobiernos, sin excluir los más poderosos, han guardado correcta neutralidad, respetando con escrupulosa la acción de Inglaterra.

Ninguno ha aventurado la menor observación, á pesar de las simpatías de sus conciudadanos en favor de los boers; ninguno ha suscitado la menor complicación, y por tanto Inglaterra ha hecho la campaña con perfecto desahogo y con una libertad absoluta de movimientos.

Ya no se suscitan conflictos internacionales por puro romanticismo.

Todo el mundo mide bien lo que puede arriesgar en un mal paso, y de ahí que procedan los gobiernos con tanta prudencia.

Semejante política ofrece, sin embargo, un peligro: el de dejar á los débiles expuestos al capricho ó á la codicia de los poderosos.

HA PAGADO EL SR. COSTA?

Llamó ayer la atención en el telegrama del recaudador de contribuciones de Manzanares, leído en el Consejo que presidió la Reina, que se dijera *«que acababa de pagar la contribución, patente abogado, el Sr. Costa, director de la Unión Nacional.»*

La misma *Epoca* se creyó en el caso de dar estas explicaciones, y de quedar en esta reserva:

«Aunque el telegrama que ha recibido el ministro de Hacienda dice que hoy ha pagado el Sr. Costa en Manzanares la patente de abogado, debe de haber un error en la noticia, porque los abogados no pagan patente, sino cuota trimestral, satisfecha por recibos talonarios, y por consiguiente, en todo caso, el recibo del trimestre sería el satisfactorio.»

Ignoramos si, en efecto, será el Sr. Costa del Directorio de la Unión el que ha pagado la contribución, y cuál es ésta.

Pues bien; como la noticia de haber pagado el Sr. Costa sus contribuciones, y además la negó con gran energía su hermano, el Gobierno se conoce que anoche tenía ya dudas, porque de lo contrario no se explicarían estas noticias que vemos en *EL IMPARCIAL*.

Aunque el telegrama del recaudador de Manzanares al ministro de Hacienda es bien expresivo, pareciendo que el señor Costa se presentó personalmente á pagar la contribución, como el Gobierno tenía

dudas, el Sr. Villaverde telegrafió anoche al recaudador, pidiéndole antecedentes más circunstanciados del hecho. El despacho hubo que transmitirlo por las estaciones del ferro-carril, á consecuencia de ser limitada la estación de Manzanares.

En contestación á este telegrama, dice el recaudador en telegrama de las cuatro y veinticinco de esta madrugada, lo siguiente:

Recaudador de Contribuciones al ministro de Hacienda:

D. Joaquín Costa Martínez ha satisfecho, por mediación de un representante suyo, en el día de ayer, la cantidad de pesetas 44'91, en concepto de cuota industrial como abogado, según recibo número 143.

El Sr. Costa está inscrito aquí como abogado, por tener en la actualidad en el inmediato pueblo de La Solana un grandísimo asunto. Es muy ruidoso pleito; asciendo á muchos miles de duros, entre los herederos del Sr. Bustillo y unos sacerdotes, defendiendo él á estos últimos, por cuyo motivo hace unos cuatro días ha estado en el citado pueblo.

Replica del hermano del señor Costa.

El hermano del Sr. Costa, á pesar del nuevo telegrama del recaudador de Manzanares, no cree que su hermano haya pagado la contribución. Presume que alguien haya tomado su nombre.

Sabe también que hoy el Sr. Azcárate ha recibido una carta del Sr. Costa, fechada ayer en una casa de campo cerca de La Solana, en cuya carta, hablando, entre otras cosas, de los asuntos de actualidad, dice que aunque él no era partidario de la resistencia al pago, tenía el propósito de respetar lo acordado, y que así se lo había escrito á sus hermanas que viven en la provincia de Huesca.

El hermano del Sr. Costa telegrafió ayer á Manzanares pidiendo explicaciones, y espera recibir pronto respuesta.

MARRUECOS

Rebeldes decapitados

Londres 31.—De Tánger telegrafan al *Daily Mail* que el Sultán ha hecho exponer en las murallas de Marrakesh 32 cabezas de rebeldes decapitados.

La embajada española

La guardia de la embajada española ha sido reforzada. Los oficiales agregados han recibido orden formal de no volver á salir de la ciudad.

Combate con los franceses

Un destacamento francés que se dirigía á Igli con un convoy de 2.400 camellos, fué atacado en el desierto por una banda de saqueadores, muriendo en el combate un francés y tres bandidos.

Los merodeadores lograron apoderarse de varios camellos.

El calor es intenso en las comarcas invadidas.

Todos los pozos han sido envenenados por los naturales, y los expedicionarios franceses tienen que soportar grandes contrariedades.

Reclamaciones á Francia

Tánger 31.—Se asegura que el gobierno marroquí ha dirigido nuevas reclamaciones á Francia por el avance de sus tropas en territorios que el Sultán considera comprendidos en sus dominios.

Con este motivo se están cambiando notas entre la corte sherifiana y el ministro de Francia en Tánger.

Muerte de un jefe imperial

Londres 1.º.—Un telegrama fechado ayer en Tánger, que publica hoy *The Daily Mail*, dice que en un combate librado cerca de Tarrand fué muerto el jefe que mandaba las tropas del Sultán.—*Rabra.*

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Entrada de los ingleses en Johannesburgo.

Londres 31.—El general Roberts telegrafía con fecha de hoy:

«Las tropas inglesas ocupan á Johannesburgo.

La bandera británica ha sido enarbolada en los edificios públicos.»

Sobre Pretoria

Londres 31.—La vanguardia del ejército inglés se encuentra ya á mitad del camino, entre Johannesburgo y Pretoria. También se ha señalado la presencia de ingleses en Waterley.

Varios oficiales ingleses se dedican á fijar las condiciones de la capitulación de Pretoria.

Han sido licenciados todos los combatientes boers que guarnecían los fuertes de Pretoria.

Movimiento general de invasión

Londres 31.—Hace notar *The Times* que en la actualidad han invadido el territorio del Transvaal cuatro columnas inglesas y además una división de caballería que opera independientemente, y cuya misión es envolver todas las posiciones susceptibles de ser defendidas.

Permiso para volver á las minas

Londres 31.—Se cuentan por miles las personas que solicitan permiso para volver al *rand*, pero las autoridades ponen á esto ciertas restricciones.

La Cámara de las minas ha pedido permiso para 1.500 empleados de Johannesburgo para que vuelvan inmediatamente á

la región del oro; pero las autoridades militares solo lo han concedido á unos 500 de los principales empleados de importantes casas de comercio, los cuales han recibido orden de hallarse prontos á marchar al primer aviso.

Toma de un campamento boer

Londres 31.—Telegrafan de Griqualand que la columna inglesa se apoderó en Keis, frontera de Orange, de un campamento boer.

Los ingleses tuvieron cinco muertos y 20 heridos.

Billetes y oro del Transvaal

Londres 31.—Los billetes del Banco del Transvaal, que representan un valor de 125 francos, solamente son admitidos por valor de 87'50 francos.

Continúa la exportación de grandes cantidades de oro en barras con destino á casas de banca francesas y holandesas principalmente.

Kruger

Londres 31.—El servicio de informaciones ha recibido la noticia de que el presidente Kruger está gravemente indisputo; pero la noticia no se ha confirmado hasta ahora.

La *Agencia de Westminster*, acogiendo un rumor que cree de buen origen, dice que Kruger ha sido capturado á seis millas más allá de Pretoria.

ASUNTOS DE MARINA

Los buques que se consideran inútiles para el servicio activo de la Armada, no quedarán desarmados hasta mediados del próximo Julio.

Terminada dicha operación, se procederá á la venta de los cascos y máquinas ó de todo junto, si se presentan proposiciones.

Algunos de dichos buques no se enajenarán, y prestarán servicios auxiliares, como de transportes, pontones, remolcadores, etc.

Respecto de la adquisición de nuevos buques, el Sr. Silveira aplaza tan importante asunto hasta el próximo otoño.

El Centro consultivo de la Armada parece que se muestra dividido en opiniones respecto á si procede ó no que redacte el reglamento de la administración central de Marina, ó solamente emita su parecer sobre bases que acerca del mismo se le sometan por el Sr. Silveira.

DECLARACIONES DEL DUQUE DE TETUAN

Sobre el conflicto pendiente, y la audiencia pedida á Palacio por los gremios de Madrid, ha dicho el señor duque de Tetuan, según vemos en *EL LIBERAL*:

«A fines de Junio de 1891 se hallaba pendiente de la sanción de la Reina una ley votada en Cortes, autorizando al Banco de España para aumentar la circulación fiduciaria.

Contra dicha ley había hecho el partido liberal una campaña ruidosa en el Parlamento. Fuera de esto no era menor la oposición. La masa general del país se puso en contra de la citada ley, como ahora está en frente de los presupuestos del señor Villaverde.

Los ánimos estaban muy excitados; los industriales amenazaban con el cierre de tiendas; en los escaparates y puertas de muchos establecimientos se fijaban carteles declarando que no se admitían billetes del Banco, y por otros muchos conceptos, era muy parecido al actual aquel movimiento de opinión.

La Junta del Circulo de la Unión Mercantil é Industrial y una comisión de los gremios de Madrid, solicitaron de la Reina una audiencia para pedirle de palabra y por escrito que no sancionara aquella ley.

En aquellos días se encontraba la Reina en Aranjuez y tenía suspendidas las audiencias, incluso para el cuerpo diplomático.

Los deseos de los organismos mercantiles encontraron eco en la Reina, quien se mostró propicia á conceder la audiencia que se la pedía, si bien consultó el caso, como era natural, con el jefe del Gobierno, con el Sr. Cánovas del Castillo.

Y aunque la pretensión de los organismos mercantiles aquella ley, suponía forzadamente la caída del partido conservador y la disolución de las Cortes, si su majestad la atendía, el Sr. Cánovas del Castillo no solo no se opuso á que se concediera la audiencia, sino que accedió á la Reina en sentido afirmativo, manifestando públicamente después que ningún partido constitucional, y menos el conservador, podía cerrar las puertas de Palacio á la opinión, fueran justas ó injustas las pretensiones que ésta llevara á las gradas del Trono.

Ahora bien, el Sr. Cánovas del Castillo, que entendía, como lo deben entender todos los monárquicos, que los gobiernos son responsables de todos, absolutamente de todos los actos de la Corona, y que siempre y en toda ocasión tiene el incluíble deber de eximir de responsabilidades al Trono, pidió á la Reina que á la audiencia asistiera un ministro.

Era yo el que estaba entonces de jornada en Aranjuez, y yo fui, por consiguiente, testigo oficial de la audiencia, en la cual la comisión de industriales expuso correcta y discretamente á la Reina su oposición á la ley que S. M. había de sancionar, entregándola después una exposición.

La comisión salió satisfechísima de lo afectuosamente que la recibió la Reina, y aunque algunos días después S. M. sancionaba la ley en cuestión, quedaron á salvo los prestigios de la Corona, sin que tampoco sufriera menoscabo la autoridad del Gobierno.

Con lo expuesto hasta para comprender que considero un error lamentabilísimo el cometido por el Gobierno al cerrar las puertas de Palacio á los organismos de la Unión Nacional.

Estoy seguro que la Reina ha desado conceder la audiencia, y que solo el consejo del Sr. Silveira es el que la ha hecho desistir de sus buenos propósitos.

El Gobierno no ha meditado lo que ha

hecho. Su conducta no puede ni tiene justificación para los monárquicos. Es impropio, contraproducente y temeraria.»

LA UNION NACIONAL

Reunion del Directorio

Anoche se reunió el Directorio en el Circulo Mercantil, facilitando á la prensa la siguiente Nota oficiosa:

«Los individuos del Directorio que se encuentran en Madrid se reunieron anoche para dar lectura al documento dirigido por los organismos que solicitaron audiencia de la Corona para exponerle sus quejas y solucionar el conflicto entre el país y el Gobierno.

El Directorio, lamentando profundamente el inesperado desaire recibido, hace suyas las palabras de amarga queja y las censuras que la conducta del Gobierno ha merecido á todas las clases contribuyentes, y estimando acertados los juicios que contiene el documento de referencia, acordó se tuvieran en cuenta para el momento oportuno.

También se enteró con satisfacción el Directorio del estado de la recaudación en Madrid y provincias, comprobándose una vez más, contra lo que el Gobierno y la prensa oficiosa afirman, que el país ha respondido admirablemente á los acuerdos del Directorio.

En vista de esto, se acordó dar las gracias á cuantos organismos han secundado y mantenido esa patriótica actitud, alentándoles para que, perseverando en ella, faciliten el cumplimiento de los deberes que al Directorio se le han impuesto y el triunfo de la noble y desinteresada causa que persiguen.»

La Junta provincial de Madrid

También se reunió anoche en el Circulo Mercantil la Junta provincial de los organismos mercantiles é industriales de Madrid, acordando convocar para mañana sábado, á las nueve de la noche, en el Circulo Mercantil, á todas las Juntas de barrio y de distrito de la Unión Nacional, á fin de organizar una manifestación de cariñoso respeto al Sr. Paraiso, en desagravio de la campaña que se viene sosteniendo contra él, y felicitar al mismo tiempo al Directorio por el éxito de sus trabajos.

En la reunion de mañana se acordará el día y la hora en que ha de verificarse la manifestación de simpatía y adhesión al Directorio de la Unión Nacional.

Juntas de barrios

En el Circulo Mercantil también se reunieron anoche los vecinos de varios barrios de Madrid, acordando constituirse en comité.

Hubo numerosa concurrencia y mucho entusiasmo.

Las cinco zonas de Madrid

Según los datos oficiales, hasta ayer habían pagado sus cuotas en Madrid 18.533 contribuyentes, importando aquellas 3 millones 836.578'67 pesetas. Este total se descompone en 10.815 contribuyentes por territorial, ascendiendo sus cuotas á 2.945.517 pesetas; 7.293 contribuyentes por industrial, que suman sus cuotas 835.062 pesetas y 475 contribuyentes por carruajes de lujo y 52.998 pesetas la cantidad que éstos han pagado.

La importancia de lo pagado por industrial se comprende, comparándola con la de igual trimestre del año anterior. Entonces se pagó dentro del período voluntario 1.004.000 pesetas; descartando de esta cifra lo que ha pasado á estar comprendido dentro de la ley de utilidades, y que antes estaba englobado en el concepto de contribución industrial, se calcula que aquella cifra queda reducida á 900.000 pesetas ó poco más. Y habiéndose satisfecho hasta antea—es decir, que falta adicionar un día de recaudación—835.062 pesetas, la cantidad que resta hasta las 900.000 pesetas es lo que se ha recaudado de menos. Lo que falta pagar es—según las cifras oficiales—un 7 á 8 por 100 de las cuotas, comparado con el período voluntario del año anterior.

El período de apremio

En estos primeros días de mes los recaudadores formarán relaciones de los recibos que han quedado sin pagar, á fin de que pasen á los agentes ejecutivos. Los procedimientos de apremio no comenzarán, por consiguiente, hasta dentro de algunos días.

Habiendo anoche un ministro de la aplicación que haya de darse á la nueva instrucción para el procedimiento ejecutivo dada por el ministro de Hacienda, decía:

«Se procederá, según los casos, pues la instrucción permite el embargo contra los contribuyentes morosos, y faculta además—sin ser preceptivo—para impedir que se continúe ejerciendo la industria.»

La mayoría de los industriales que se reunieron anoche en el Circulo de la Unión Mercantil, aseguraban que por mucho que se aprietan los tornillos, el plazo de apremio no puede llegar hasta los primeros días de Julio.

Disolución de la Cámara de Huesca

Huesca 30.—Ha quedado disuelta esta Cámara de Comercio, por no haber unanimidad de pareceres entre los diversos elementos que componían la junta directiva, respecto á las aspiraciones del Directorio de la Unión Nacional.

Los directivos que han originado la disolución de la Cámara, piensan explicar su conducta en la prensa.

En provincias

Noticias oficiales

Respecto á la recaudación en provincias, las noticias oficiales enviadas por los delegados de Hacienda al Sr. Villaverde, son las siguientes:

Leon

Hoy han satisfecho sus cuotas el presidente de la Cámara de Comercio é industriales de la junta directiva significados por su actitud de resistencia á consecuencia de

la junta general, en que triunfó el acuerdo de satisfacer la contribución. La recaudación supera en todos los ramos á la de igual mes del año anterior, lo mismo por industrial en toda la provincia que en la capital.

Coruña

Llevamos ingresados hasta ahora en junio de más, comparado con Mayo del año anterior, por territorial 156.604 pesetas y por industrial 52.722. Por este concepto ingresaremos más hoy unas 35.000 pesetas.

Barcelona

Por territorial se han recaudado pesetas 2.216.696, y por industrial 1.611.020. El aumento comparativo con igual mes del año anterior es por el primer concepto 237.236, y por el segundo 594.770. En los demás conceptos el aumento ha sido de relativa importancia.

Guadalajara

Solo cuatro industriales han dejado de satisfacer sus cuotas.

Mérida

Son numerosos los contribuyentes que acuden á pagar, en previsión de la falta de tiempo.

Logroño

El 30 acordaron pagar los gremios de ultramarinos y fondistas, y algunos banqueros. Se espera que continúen haciéndolo los restantes.

Telegramas de «El Imparcial»

Además de las anteriores noticias, otros telegramas de *El Imparcial* comunican los siguientes datos:

Córdoba

Según los datos oficiales, se ha recaudado por industrial en esta capital 2.000 pesetas más que en igual trimestre del año anterior, y el mismo resultado se ha obtenido en el resto de la provincia.

Cádiz

La recaudación del mes de Mayo, comparada con igual mes del año anterior, arroja un alza de 130.480 pesetas. En territorial ha sido de 105.948; en industrial, de 22.123, y el resto ha sido por otros conceptos.

Valladolid

Se ha visto á los sindicatos de los gremios y otras personas caracterizadas de la Unión Nacional por las calles inmediatas á la oficina de la recaudación, tomando notas y llevando cuenta de los que pagan.

La recaudación se ha hecho sin prisas, y los datos de ella se asegura que son los siguientes:

En el mes de Mayo se ha recaudado por territorial 721.523 pesetas, y por industrial 56.550, ó sea un total de 778.078 pesetas.

Con relación á igual mes del año anterior, ha superado la recaudación en territorial en 100.700 pesetas, y ha resultado baja en industrial de 21.958 pesetas. En el total de ambos conceptos, sin contar lo que ha pasado al impuesto de utilidades, resulta un alza de 375.742 pesetas.

En provincia de la Unión

En Búrgos

Búrgos 31.—Anoche celebró una reunion la Unión Nacional.

Reinó gran entusiasmo, tomando acuerdos para obrar según las circunstancias.

Suscitóse un incidente sobre la actitud del *Diario de Búrgos*, contrario á la Unión Nacional, acordándose por unanimidad formular una enérgica protesta contra la conducta de dicho periódico.

La reunion terminó con vivas á España y á la Unión Nacional.

En Cádiz

Cádiz 31.—Se ha inaugurado el Circulo de la Unión Nacional é eligidos la junta directiva.

La concurrencia ha sido muy numerosa. El presidente, Sr. Fernandez Quijano, industrial acudido, al tomar posesion de la junta, dijo que allí se congregaban en defensa de los intereses generales y haciendo abstracción de todos los ideales políticos.

Por aclamación se acordó que constituyeran la presidencia honoraria del Circulo los señores que constituyen el Directorio de la Unión Nacional de España.

En León

León 30.—La Cámara de Comercio se ha reunido para ocuparse de los asuntos de actualidad.

Se expusieron diferentes criterios, prevaleciendo por gran mayoría de votos el de cumplir fielmente las instrucciones del Directorio de la Unión Nacional.

En Aranda de Duero

El día 27 del pasado se celebró la Asamblea de las Cámaras Agrícola, Comercial é Industrial de Aranda de Duero, con objeto de constituir el Sindicato de Unión Nacional de partido y local y adherirse á la circular de los Centros de Madrid.

Aprobada la adhesión á dicha circular y firmada por más de trescientos firmas, se levantó la correspondiente acta, así como también del nombramiento del Sindicato.

En defensa del Sr. Paraiso

Barcelona 31.—La *Voz de los Gremios* publica hoy una carta del industrial D. Cayetano Pons, al que encargó Paraiso la construcción de varias vidrieras.

El Sr. Pons, en su carta, hace una calorosa defensa del Sr. Paraiso.

PREMIO

por el combate naval de Cavite

El Tribunal Supremo de los Estados Unidos ha dado sentencia fijando en 200.000 dólares el importe de las cantidades que abonará el Tesoro al almirante Dewey y á sus tripulantes, por la destrucción de la escuadra española en Manila.

El almirante yankee reclamaba 400.000 dólares, y fundaba su pretension en que la escuadra española era superior á la americana.

El Tribunal ha opinado en contrario, declarando que, sin incluir las baterías de tierra, los barcos españoles eran inferiores, y ha reducido á la mitad el importe de la cantidad reclamada.

El gobernador de Barcelona y el alcalde de Valencia

Barcelona 31.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo gobernador, Sr. Dorda, recibiendo después las visitas y cumplimientos de las autoridades, corporaciones y entidades importantes de la localidad.

Los silvicultores, acudidos por el señor Sandimenge, no se recatan para decir que exigen se les reconozca la beligerancia, amenazando, si no se les concede en la política local igual influencia que la que disfrutaban los agricultores de Planas y Cásala, con retirarse a la vida privada.

El señor ministro de la Gobernación recibió anoche un telegrama del Sr. Alzaga, nombrado alcalde de Valencia, insistiendo en su dimisión.

A pesar de esto el Sr. Dato, teniendo en cuenta la buena acogida que había merecido dicho nombramiento, ha telegrafado nuevamente al Sr. Alzaga para que acepte.

Desórdenes en China

Londres 31.—Por telegramas de Tientsin se sabe que las autoridades chinas se niegan a permitir que pasen ante los fuertes de Taku las tropas rusas enviadas a aquella ciudad.

Telegrafan de Pekin que las tropas chinas han ocupado todos los puntos en que se han originado desórdenes.

La situación ha mejorado.

RUEGO

AL DIRECTOR DE COMUNICACIONES Rogamos al señor director general de Comunicaciones, ó al jefe del Centro de Telégrafos de Madrid, que visiten, aunque no sea más que un momento, el cuarto que en telégrafos está destinado a la prensa.

No hay en dicho local más que una mesa y dos sillas. El resto de los asientos para los muchos corresponsales que allí acuden, son dos bancos de madera. La mesa que sirve de escritorio tiene roto el hule, y cuando la limpian, que por cierto es de tarde en tarde, lo hacen con una escoba.

Llega a tanto el abandono en que allí se tiene a los corresponsales, que ni aun siquiera se les puede servir un vaso de agua.

HUELGAS

En Bilbao

Bilbao 31.—El conflicto en el muelle está completamente terminado.

En cambio, a pesar de las conferencias celebradas entre patronos y obreros ante el gobernador civil, no ha sido posible llegar a una avenencia, continuando la huelga de albañiles, carpinteros, carpinteros, pintores y joyaleros.

Hay gran distancia entre las concesiones que hacen los patronos y las exigencias que mantienen los obreros.

No hay conformidad ni en la cuantía del jornal ni en el número de horas de trabajo.

Los obreros piden, además, una fuerte indemnización por el tiempo que han estado sin trabajar.

En las minas no ocurre novedad.

En Cataluña

Barcelona 31.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de hilados y tejidos de Gallifa y Compañía, de Manresa.

Piden se distribuya equitativamente el trabajo y sean admitidos los obreros despedidos.

Barcelona 31.—En vista de las exigencias de los obreros curtidores que están asociados, los patronos han acordado cerrar los talleres, dejando abiertos solamente dos para cumplir los compromisos contraídos, no ocupando en los trabajos a ningún obrero asociado.

El gobernador de Lérida dice que ha terminado la huelga de operarios del ferrocarril de Mollerusa.

Ferrocarriles del Norte

Bajo la presidencia del Sr. Sagasta se ha celebrado junta general de accionistas de los ferrocarriles del Norte de España.

La Memoria presentada por el Consejo de administración revela que los ingresos por todos conceptos durante el año de 1899 fueron de 100.387.449 pesetas, que representa un aumento de 6.598.757, comparados con los que se obtuvieron en 1898. Dicho aumento se reparte entre los productos obtenidos por viajeros y grande y pequeña velocidad.

El acuerdo principal de los sometidos a la aprobación de la junta, era un proyecto de convenio con los obligacionistas, presentado al comité de París hace pocos días, cuya parte más sustancial se reduce al pago en oro de las obligaciones en lo sucesivo y fijación de un fondo de reserva de 12 millones de pesetas, como garantía de este pago, en oro. El hecho de ser presentado dicho convenio por un grupo de accionistas que representan 25.680 acciones, suponía ya de antemano su aprobación.

No se llegó a este resultado, sin embargo, sin una discusión un tanto viva. La nota más vibrante en contra de la aprobación de dicho convenio la dió el Sr. Gomez Acebo. Aunque en términos más moderados, mostróse contrario también al mismo el señor marqués de Comillas. Y lo mismo opinaba seguramente una buena parte de los accionistas españoles de la compañía.

La votación dió por resultado la aprobación del convenio por 117.092 acciones contra 40.99.

CÍRCULO INDUSTRIAL

Reformas en la enseñanza

La conferencia que anoche dió el señor Vincent en el Centro de Instrucción Comercial sobre el tema «La Unión Nacional y la enseñanza», atrajo gran concurrencia a los salones de la plaza del Ángel.

Manifestó que es de tal importancia la instrucción, que consideraba su atraso como causa de nuestros recientes desastres.

Combatió el plan de enseñanza del marqués de Pidal, criticando que estableciese el latín como base de la enseñanza, en vez de haber incluido en su lugar el estudio de los idiomas vivos, especialmente los que hablan los pueblos que fabrican y producen, ó sea el francés, el inglés y el alemán.

Censuró igualmente que dió el ex-ministro hubiera amalgamado las Escuelas de Artes y Oficios y Bellas Artes.

Hizo la crítica del plan de enseñanza desarrollado bajo el poder del Sr. Silvea, y manifestó que ni con el marqués de Pidal ni con el Sr. García Aliz se le ha dado el impulso que requieren las necesidades actuales.

Aplaudió la nueva creación del Consejo

de Instrucción pública, al cual consideró, por la reconocida capacidad de sus actuales consejeros, como verdadero apoyo de la ciencia.

Dijo que mientras el maestro no esté bien retribuido y no tenga un local adecuado, la enseñanza se difundirá con suma dificultad.

Se mostró partidario de que la instrucción, como función de carácter social, debe permanecer en manos del Estado y ser atendida por éste espléndidamente.

Combatió el exceso de reales decretos y órdenes que se han publicado acerca de la enseñanza, unas contrapuestas ó otras.

Consideró como causa de nuestro atraso el influjo de los místicos, de los literatos y de los guerreros, y el escaso de la clase comercial.

Lamentó que no se hayan fundado más escuelas de comercio y de primera enseñanza.

Aplaudió que la Unión Nacional pida en su programa la efectividad de la enseñanza gratuita y obligatoria, y que se le dé un carácter, no solo técnico, sino práctico.

Y terminó su notable conferencia diciendo que si ahora no se emprende la regeneración, no se realizará nunca.

La numerosa concurrencia tributó muchos aplausos y felicitaciones al Sr. Vincent.

El robo de la calle del Barquillo

Ayer recibió el gobernador el parte del inspector Sr. Almería, que ha regresado de su excursión por Andalucía, donde marchó en busca del Chato de Jaén y de Carpeta, a los que se supone cómplices en el robo de la casa de préstamos.

Dice el parte que en Jetafe se encontró que habían marchado a Andújar dos mujeres amigas de los ladrones mencionados, María de la Sierra Barranco y Zafra, conocida por Araceli, y Encarnación Orúe de Dios.

Allá se dirigió el Sr. Almería, deteniéndolas. Las mujeres niegan ser amigas de los ladrones.

El inspector Sr. Almería se incautó de un barril en el que había palanquetas, gachos, berchiques, tornillos, terrajas, cápsulas de revolver, tubos de hierro de los que se emplean como mirillas ó pedones en los tabiques perforados, y en fin, instrumentos diversos, acomodados a la condición de las personas en cuyo poder se halló el baul.

En la cárcel de Andújar se hallaba preso en aquellos días un sujeto complicado en el robo de la calle de Carretas, hermano del Chato de Jaén.

MAS BODAS

Se celebró ayer en el palacio de la señora doña Pilar de Mazarredo, viuda de don Manuel de Zaballurru, el enlace de su bella hija única, María del Carmen, con D. Alfonso de Martos y Arizcun, conde de Heredia-Spínola y de Tilly, marqués de Turbelta.

Han sido padrinos la madre de la contrayente y el duque de Tamames.

La novia lucía precioso vestido blanco, y el novio y el padrino los uniformes de gentileshombres de cámara de S. M. con ejercicio y servidumbre.

Bendijo la unión el Sr. D. Carlos Díaz Guzmán.

Fueron testigos los marqueses de Alaya y de Heredia y D. Luis y D. Eugenio Maredo.

Los condes de Heredia-Spínola, a quienes deseamos muchas felicidades, no saldrán por ahora a hacer el viaje de novios, habiéndose instalado en el hotel de la calle de Fernando el Santo, habitación del joven conde.

Peregrinos españoles y franceses

EN ROMA.—El papa ha recibido en San Pedro a un grupo de peregrinos franceses y a otros españoles é italianos, los cuales le presentaron su obediencia.

Asistieron al acto el Cardenal Prisco y varios Obispos.

El papa fué aclamado con entusiasmo.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Comutando el resto de la pena de diez y siete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal en que fué conmutada la de cadena perpetua que impuso la Audiencia de Jaén a Juan Francisco Ureña y Estrella, por la de destierro.

Guerra.—Concediendo la gran cruz de la orden del Mérito Militar al intendente de división D. Eduardo Agustín y Pardo.

Real decreto autorizando la adquisición por gestión directa del material que expresa.

Reales órdenes resolviendo instancias presentadas en solicitud de devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar.

Hacienda.—Ampliando la habilitación que en la actualidad tiene el puerto de Nois para el embarque de sal común de origen nacional.

Habilitando el punto de San Juan de la Arena para la descarga en régimen de cabotaje de sal, aceite común, vinagre y los demás efectos que expresa.

Gobernación.—Disponiendo se despinten el lazareto sucio los buques procedentes de Dakar y de Smyrna.

Jubilando al inspector de Telégrafos D. Andrés Capó y Freixas.

Instrucción pública.—Disponiendo que se entienda que D. Luis de Bobadilla ha renunciado el cargo de profesor auxiliar supernumerario de la Facultad de Derecho de la Universidad central.

Noticias teatrales

Estava.—A beneficio de la Sociedad de Actores se celebró anoche en este teatro la última función de la temporada, representándose La catedral de la Huerfana, con el éxito de siempre, por las artistas de la casa, y El traje de laces por los de la Zarzuela, que oyeron muchos y muy merecidos aplausos.

Se cantó el primer acto de Marina. La señorita Calatayud es una artista muy modesta, pero de grandes condiciones y extraordinariamente simpática, así como el señor Gil y los maestros Soler y Gil Rey obtuvieron calurosos aplausos al interpretar el acto primero de la hermosa obra de Arrieta.

En El monaguillo se presentó de nuevo al público Emilio Mesajo, siendo acogido con cariñosas manifestaciones de simpatía por la numerosa concurrencia que se reunió en el teatro.

Más. Tanto él como su padre, y las señoritas Ramos y Alba, oyeron muchos aplausos durante la representación y al final.

Zarzuela

Dos estrenos habrá en este teatro durante la semana próxima: La balada de la luz, de Selles y el maestro Vives, y La noche de la tempestad, de Fiacro Irayzoz y el maestro Jimenez.

Para las mencionadas obras está pintando cinco decoraciones el celebrado pintor escenógrafo Sr. Muriel.

Moderno

Mañana sábado se verificará la primera de las 10 funciones que en este teatro ha de dar la compañía cómico-lírica Prado-Chicote.

El espectáculo se dividirá por las noches en secciones.

Por las tardes función entera á precios muy económicos.

Apolo

El domingo por la tarde se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas obras La baraja francesa, El gallo negro, por primera vez en función de tarde, Agua, azucarillos y aguardiente, y el gracioso entremés lírico El mollete.

Por la noche, en primera y cuarta sección, la extraordinariamente aplaudida zarzuela María de los Angeles, cuyas representaciones continúan contándose por llenos.

Velada dramática alemana

Mañana, a las nueve de la noche, se verificará en el local del Deutscher Turnverein, Carrera de San Jerónimo, 53, la segunda audición de declamación del eminente actor Mr. Walter Colling, cuyo programa constará de poesías y trozos dramáticos de Schiller, Wildenbruch, Hauptmann, Trojan, Baumbach y Calderon de la Barca.

Al menudeo

Los restos de Espronceda y de Eduardo Rosales.

La Asociación de Escritores y Artistas, en junta general celebrada anoche, adoptó unánimemente una proposición, en la que se autoriza a la directiva para que haga trasladar á decorosa sepultura los restos mortales de Espronceda y Eduardo Rosales, que hoy yacen en uno de los cementerios cerrados y ruinosos.

Solemnidad académica

El domingo próximo, a las tres de la tarde, celebrará junta pública la Real Academia de la Historia, para dar posesión de plaza de número al académico electo don Mariano Durio Solano, marqués de Monsalud.

Al discurso de entrada que éste lea contestará el académico D. Fidel Esté.

En la misma junta se procederá á la adjudicación de premios correspondientes al concurso del año actual.

Abogados del Estado

Por consecuencia del fallecimiento de D. Vicente Bellver han ascendido en dicho cuerpo: a jefe de Administración de tercera clase, D. Pedro Calvo de la Puerta Martínez; a jefe de Administración de cuarta clase, D. Felipe Cardiel y Velasco; a jefe de negociado de primera clase, don José Casado Macho; a jefe de negociado de segunda clase, D. Clemente Renau Lopez; a jefe de negociado de tercera clase, D. Sancho Rentero y Rentero (excedente) y D. Bartolomé J. Minbas Galvez, y a oficial de primera clase, D. Andrés Roland y González Figueroa, ha sido nombrado oficial de segunda clase el aspirante D. Julian Tejerina Barreta.

Premio de la Reina

Por la Intendencia de Valencia se han enviado á la señora condesa de Antillon, presidenta de la Junta de Damas de Honor y Mérito, establecida en Granada: dos jarrones (Sevres) de verdadero mérito artístico, concedidos por S. M. la Reina para premio en la rifa benéfica que la referida Asociación se propone celebrar durante las próximas fiestas del Corpus Christi.

Aclaración

El procurador D. Pedro Ramirez, que desempeña el cargo de tesorero de la Junta del Colegio de Procuradores, nos ruega hagamos constar que no se refiere á él la noticia publicada en la prensa respecto á una estada de 41.000 duros, cometida por un procurador cuyo nombre y apellido corresponde también á las iniciales P. R.

Los liberales de Luena

Luena 31.—Se ha celebrado una junta campestre organizada por los elementos liberales en obsequio del jefe local, conde Hust.

Cursáronse telegramas saludando á los Sres. Sagasta y marqués de la Vega de Armijo.

A la ida volvió un carruaje; á la vuelta volcaron dos, afortunadamente sin consecuencias.

Museo de Arte Moderno

Con motivo del calor, las horas de visita del público en el Museo de Arte Moderno serán desde hoy de ocho de la mañana á una de la tarde los días no feriados, y de diez á una los festivos.

El puerto de Almería

Una representación de la Cámara de Comercio y de la junta de obras del puerto de Almería, ha solicitado del ministro de Obras públicas la aprobación del proyecto para que se habiliten tres atraques en el andén de costa del dique de Levante, y que se conceda suficiente subvención para estas obras.

El Sr. Gasset ha accedido á las indicadas pretensiones, que entranan vital interés para Almería.

Donativo del archiduque Fernando

Por el Gobierno civil se han repartido bonos en metálico, por valor de mil pesetas, cantidad que donó á los pobres de esta corte el archiduque Fernando Carlos, y que el embajador de Austria puso á disposición del Sr. Linares para su distribución.

Círculo de Bellas Artes

Habiendo terminado ayer la Exposición, como se había anunciado, se avisó á los señores exposidores para que puedan retirar sus obras del Palacio de Cristal, todos los días, de nueve á doce de la mañana y de tres á siete de la tarde, hasta el martes 5 del actual, no respondiendo después de este día de los daños que puedan originarse.

Vapores-corros

Cádiz 31.—Hoy jueves, á las seis de la tarde, ha llegado á este puerto procedente de las Antillas y sin novedad el vapor-corros de la Compañía Transatlántica Ciudad de Cádiz.

Suez 31

Ha salido para Port-Saïd el vapor Alicante, de la Compañía Transatlántica.

Viaje á Alcalá

El domingo próximo y los demás días festivos se podrá hacer el viaje á Alcalá de Henares con gran rebaja en los billetes del ferrocarril.

Solo costará tres pesetas ida y vuelta en segunda y 1.90 en tercera.

Los madrileños aprovecharán la rebaja para visitar tan bonita ciudad.

Nuevo sanatorio

Zaragoza 31.—Con gran solemnidad se ha verificado la bendición é inauguración del sanatorio, propiedad de la Cruz Roja de Zaragoza.

En la bendición ha oficiado por delegación del Arzobispo el canónigo D. José Pellicer.

Cogida de Lagartijo Chico

En la corrida verificada ayer en Cáceres, al tratar de matar el cuarto toro, de la ganadería de Palha, Lagartijo Chico sufrió una cogida aparatosa. La herida es en la parte media anterior del muslo derecho, en dirección de fuera á adentro y de abajo á arriba, de cuatro centímetros de ex-

tension y de cuatro y medio de profundidad, interesándole la piel, el tejido celular y la primera capa muscular.

En el tren de la noche salió para Madrid.

La enfermedad de Lagartijo. Según las noticias recibidas del balneario de Tolox, aunque ha mejorado algo en su enfermedad el ex-matador de toros Rafael Molina, Lagartijo, su estado sigue inspirando séria cuidados.

Arrollada por un tren. Dicen de Sevilla que en la estación de la plaza de Armas y frente al andén de la línea de Huelva, jugaba entre las vías una niña de ocho años. Descuidadamente mató entre unos vagones que hacían maniobras, siendo cogida entre dos topos.

La infeliz criatura recibió tan graves lesiones, que falleció á los pocos momentos.

EDICION DE LA NOCHE

DESEMBARCO

de tropas extranjeras en China

Marcha á Pekin.—Resistencia en las murallas.

Paris 1.º.—Anuncia un telegrama de Tien Tsin que ayer á las cuatro de la tarde salió un tren especial para Pekin, llevando 22 oficiales, 334 soldados, todos europeos, y cinco cañones de tiro rápido.

Añade que anoche circulaba en Tien Tsin, que la pequeña fuerza europea encontró resistencia en la primera puerta de las murallas de la capital.

La columna expedicionaria se compone de tres oficiales y 72 soldados ingleses; tres oficiales y 72 soldados franceses; cuatro oficiales y 61 soldados rusos; siete oficiales y 50 soldados norte-americanos; tres oficiales y 39 soldados italianos, y dos oficiales y 24 soldados japoneses.—Fabra.

Dos soldados ahogados

Palma de Mallorca 31.—Esta tarde ha ocurrido una sensible desgracia junto á la batería de la Torre de San Juan.

Cinco soldados pertenecientes al destacamento de dicha batería se embarracaron en una pequeña dársena, que zozobró, ahogándose dos de ellos.

Las víctimas eran aragoneses.—Fabra.

Catálogo monumental y artístico

Respecto á la parte dispositiva del decreto relativo á este asunto, firmado hoy por su majestad.

Artículo 1.º Se procederá á la formación del Catálogo monumental y artístico de la nación.

Art. 2.º Para el mayor orden y resultado práctico de estos trabajos se realizarán por provincias, no pasando de una á otra sin que esté completamente terminado el Catálogo histórico y artístico de aquella en que se haya comenzado la investigación.

Art. 3.º El Catálogo de cada provincia formará un tomo ó cuaderno, comprendiendo en él todas las riquezas monumentales y artísticas existentes en las mismas.

Art. 4.º La persona ó personas encargadas de la formación del Catálogo monumental é histórico, serán propuestas por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, á fin de que reúnan la competencia y condiciones necesarias para el importante trabajo que se les encomienda.

Art. 5.º Los gastos que ocasionen la formación del catálogo se satisfarán con cargo á la partida consignada á este objeto en el capítulo 4.º del presupuesto vigente del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Art. 6.º En el orden de provincias, y teniendo en cuenta las riquezas históricas y artísticas que atesoran, comenzará el Catálogo por la provincia de Avila.

Art. 7.º El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, oyendo á la Real Academia de San Fernando, dictará las instrucciones necesarias para llevar á cabo lo dispuesto en este decreto, y fijará el plazo dentro del cual deba terminarse el catálogo en la provincia que sea objeto de la investigación artística.

AYUNTAMIENTO

La sesión

Terminada la subasta de los Consumos, reunióse el Ayuntamiento en sesión pública.

El arriendo de los Consumos

El Sr. Allendesalazar manifestó no podía por menos que dar cuenta oficialmente del satisfactorio resultado de la subasta, que había convenido de la conveniencia del arriendo aun á los contrarios al mismo, y concluyó felicitando al Ayuntamiento, á su antecesor el señor marqués de Aguilera de Campo, iniciador del pliego de condiciones, y á sí mismo por haberlo llevado á efecto tan felizmente.

BRINDIS PINTORESCO

Paris 1.º.—Con ocasión del aniversario del natalicio de la reina Victoria, el general Baden Powell, en un banquete celebrado en Mafeking, pronunció un brindis, así en honor de la soberana, como del ejército de la Gran Bretaña, y en el cual se hizo notar el siguiente símil, tomado de la fiesta nacional española.

Acábalos en estos momentos podría unir en un brindis á Pablo Krüger y Cecil Rhodes, por que el primero me motivado esta gran explosión del sentimiento imperial y el segundo ha sido la capa roja que excitó al feroz y le lleva á la lucha.

Nosotros hemos desplegado el trapo rojo y el toro está lanzado sobre nosotros; pero no aguardaba indudablemente verso roborado de semejante masa de matadores y de matadores como lo que ahora le foga. El toro viene derrotado hoy sobre las rodillas y en la arena que nos rodea vemos sentados á todos los niños de Inglaterra y sus colonias, y á su frente contemplando el espectáculo, á Su Grande y gracioso majestad.—Fabra.

LOS CONSUMOS EN MADRID

Su arriendo en 24.605.000 pesetas.

Presidida por el Sr. Allendesalazar, se ha verificado esta tarde en el salón de sesiones del Ayuntamiento, con asistencia de casi todos los concejales y numeroso público, la subasta del arriendo de los consumos de Madrid por cinco años y medio, á contar desde 1.º de Julio próximo.

El tipo para la subasta era de 23.750.000 pesetas.

El acto dió comienzo á las dos en punto de la tarde, dándose lectura por el notario Sr. Turón del pliego de condiciones.

El alcalde entonces manifestó que, con arreglo al mismo, hasta las tres de la tarde en punto podían presentarse licitaciones.

Dadas las dos y media, se presentó el primer pliego.

A las tres menos cinco se presentó el segundo, y un tercero un minuto antes de cerrarse la licitación.

Declarado por el alcalde que no se admitían más pliegos, procedióse por aquí á la apertura de los presentados.

El primero, resultó ser de D. Manuel Rebollo y Orta, de Huelva, y en él se ofrecían dar anualmente por los consumos 23.750.000 pesetas, 1.000 mas de la cantidad que servía de tipo para la subasta.

El segundo lo firmaba D. Tomás Rodríguez Garzon, en cuyo pliego se ofrecían 24.062.000 pesetas, 312.000 pesetas sobre el tipo.

Y por último, el tercero, firmado también como el primero por el Sr. Rebollo, elevando la cantidad anual que ofrecía á la importante cantidad de 24.605.000 pesetas; es decir, 855.000 pesetas sobre el pliego de condiciones.

En virtud de ser este último pliego el que reúne mejores condiciones, le fué adjudicado provisionalmente el remate al señor Rebollo.

El Sr. Rodríguez Garzon pidió constara en acta su protesta por no acompañar al pliego beneficiado el resguardo del depósito provisional.

El Sr. Rebollo contestó á su vez, que como acompañaba el resguardo al otro pliego que había presentado, quedaba relevado de hacerlo con el segundo, por autorizarle para ello el real decreto de contratación del 89.

El señor Alcalde leyó el art. 240 del reglamento de Consumos, y admitiendo constara en acta la reclamación del señor Rodríguez Garzon, dió el acto por terminado.

Inmediatamente fué redactada el acta y firmada por los interesados.

En el Ayuntamiento ha causado el mejor efecto resultado tan beneficioso, pues la cifra del arriendo supera á la propuesta en la enmienda del Sr. Aguilera al pliego de condiciones, en la que se pedía fuese el tipo de 24.500.000 pesetas.

El alcalde y los concejales, especialmente los de la comisión de Consumos, han sido muy felicitados.

El Sr. Allendesalazar manifestaba después que con el resultado obtenido el crédito del Ayuntamiento llegaría á la altura en que debe estar, y más teniendo en cuenta que hoy no se debe nada de lo consignado en presupuesto, y que dentro de breves días se pagarán importantes cantidades de las que se adelantan por expropiaciones

do en Pretoria, y de que el gobierno transvaalense había trasladado su residencia a Middelburgo.—Fabra

Regularidad de trenes

Londres 1.º.—Segun noticias de Lorenzo Marques, se ha restablecido el tráfico por ferro-carril para todas las estaciones del Transvaal.

TRIBUNALES

Asesinato de un alcalde

Hoy ha terminado en la seccion 2.º del criminal la causa seguida por muerte del alcalde de Torrejon de Velasco.

Despues del informe de la defensa y del resumen del presidente del tribunal, se leyeron las preguntas al Jurado.

La 1.ª se refiere a la culpabilidad, las 2.ª y 3.ª al atentado; la 4.ª a la alevosia; la 5.ª a la premeditacion; la 6.ª al arrebatto, y las 7.ª, 8.ª y 9.ª a la embriaguez.

El veredicto ha sido de culpabilidad, con la agravante de premeditacion y la atenuante de arrebatto, apreciando tambien el atentado.

El Sr. Ciudad, en vista del veredicto, acordó un delito complejo de asesinato y atentado, por lo que conforme al art. 90 del Código penal, pidió se impusiera al procesado la última pena.

El Sr. Garcia Prieto se adhirió a la petición fiscal.

La defensa solicitó de la Sala que interpusiera su influencia, á fin de obtener el inulto del procesado de acuerdo con el art. 2.º del Código, toda vez que el Jurado acreció una atenuante que no puede modificar la pena por ser ésta de las indivisibles.

La Sala dictó sentencia de acuerdo con las acusaciones.

El acusado mostró gran serenidad al serle comunicada la sentencia.

Adquisicion de libros por el Estado

La parte dispositiva del decreto hoy firmado por la Reina, dice así:

Artículo 1.º El ministro y la subsecretaria de Instruccion pública y Bellas Artes, dentro de sus atribuciones respectivas, solo podrán adquirir las publicaciones que hayan merecido el dictamen favorable que determina el real decreto de 26 de Junio de 1899, y que además se estimen como necesarias y útiles a las Bibliotecas.

Art. 2.º Antes de pasar á informe de las Reales Academias respectivas las publicaciones presentadas al ministerio de Instruccion pública y Bellas Artes para su adquisicion, deberá ser oída la Junta Consultiva de Archivos, Bibliotecas y Museos, á fin de que haga constar en el expediente si dichas publicaciones reúnen las condiciones de necesidad y utilidad para figurar en las Bibliotecas del Estado.

Art. 3.º No se podrá adquirir en lo sucesivo obra alguna ni parte de ella. Este precepto no será aplicable á los nuevos tomos ó cuadernos de una misma coleccion; revista, biblioteca ó obra en publicacion, los cuales solamente podrán adquirirse por suscripcion; pero tampoco se adquirirán más ejemplares de los tomos ó cuadernos que los que hayan sido anteriormente adquiridos.

Art. 4.º Quedan subsistentes las disposiciones de los reales decretos de 29 de Agosto de 1897 y 23 de Junio de 1899, que no son modificados por el presente.

Cogida de un torero

En la corrida de esta tarde, durante la lidia del segundo toro, al pretender poner un par de banderillas el torero apodado Malagueño, tuvo la desgracia de ser volteado aparatosamente, recogíendole una vez más, sin que pudieran acudir al quite en los primeros momentos sus compañeros.

Llevado á la enfermeria, se le ha apreciado una herida en el hombro que llega

hasta la garganta, y que el médico ha calificado de pronóstico reservado.

En una camilla ha sido conducido á su domicilio.

NOTA DE RECAUDACION

La recaudacion del mes de Mayo—segun datos del ministerio de Hacienda,—ha superado considerablemente los aumentos obtenidos en los meses anteriores, y las esperanzas que en ella cifraba el ministro de Hacienda.

Hé aqui los datos:

Recaudacion en Mayo de 1899... 79.763.684
Idem en Mayo de 1900... 94.132.116

Aumento pesetas... 14.368.432

Hay que tener en cuenta que la recaudacion del mes que terminó ayer se debe toda ella exclusivamente á recursos ordinarios y permanentes, mientras que en la de Mayo de 1899 figuran por recursos transitorios y de guerra 10.871.534.

El aumento efectivo de los recursos ordinarios, por tanto, en el mes de Mayo del corriente año, se eleva á 25.239.966 pesetas.

LA CUESTION OBRERA EN VIZCAYA

Bilbao 1.º (12'16 m.)

Los huelguistas de las minas de la Sociedad Luchana Mining, en vista de la entereza de la direccion negándose á acceder á sus peticiones, elevaron ayer una instancia deseando volver al trabajo incondicionalmente.

La direccion accedió, y esta mañana se han reanudado los trabajos.

Las minas de la Sociedad Franco-Belga continúan paralizadas.

Ha terminado la huelga de los cargadores del muelle.—Mencheta.

El archiduque Fernando Carlos Viena 1.º.—Anoche regresó á esta capital, de su viaje por España, el archiduque Fernando Carlos.

El Sr. Gonzalez de la Peña

Nuestro estimado amigo D. Angel Gonzalez de la Peña ha regresado hoy de Andaluca, encargándose nuevamente de la direccion general de Contribuciones.

Se han concedido honores de jefe de administracion civil á D. César Merquialday, jefe de negociado de tercera clase jubilado de la secretaria del ministerio de Instruccion pública.

Vapor-correo

Cádiz 1.º.—Ha llegado á este puerto, procedente de Santa Cruz de Tenerife, el vapor-correo Ciudad de Cádiz, de la Compañía Trasatlántica.

Peregrinos que regresan

Palma 1.º (20 mañana).

A las siete de la mañana ha llegado el vapor Mallorca con los peregrinos que fueron á Roma.—Mencheta.

Dinero devuelto

El empleado de la secretaria del Ayuntamiento, Sr. Iglesias, se encontró ayer en la vía pública una importante cantidad en metálico, apresurándose á entregarla al alcalde presidente, quien ha dado las gracias á dicho funcionario por su honradez, ordenando se deposite la suma en la tesoreria de la Villa, á disposicion del que justifique cumplidamente ser su dueño.

Balance del día

Con el Sr. Silveira han conferenciado esta mañana en la presidencia del Consejo el ministro de la Guerra y el gobernador del Banco de España.

El general Primo de Rivera y el Sr. Linares Rivas, han cumplimentado hoy á S. M. la Reina.

Se encuentran á informe del Consejo de Instruccion pública los decretos relativos á exámenes, libros de texto é ingreso en el profesorado, en el sentido de reprimir el favoritismo.

El Sr. Gasset se encuentra muy satisfecho de los resultados que producen las medidas adoptadas para la extincion de la langosta.

El ministro de Instruccion pública ha puesto hoy á la firma de la Reina los siguientes decretos:

Regulando la adquisicion de libros para las bibliotecas del Estado.

Disponiendo que la formacion del catálogo monumental artístico de España empiece por la provincia de Avila y siga despues por otras provincias.

El objeto de dicho catálogo es tener un conocimiento perfecto de las obras monumentales y joyas artísticas que poseemos.

Aprovechó el Sr. Garcia Alix la ocasion de despachar con S. M. para presentarle las primeras fotografías obtenidas del eclipse por el personal del Observatorio, fotografías por cierto muy notables.

El presidente del Consejo no ha llevado ningun decreto á la firma de la Reina.

En virtud de no presentar el día muy buen aspecto—dijo el Sr. Silveira—los Reyes no asistirán á la corrida de toros.

Lo que no se explica bien es cómo, si no estaba decidido que el Rey fuese á los toros, lo ha anunciado como cosa segura la Diputacion provincial de Madrid en los carteles fijados en los sitios de costumbre.

Con motivo de no concurrir el Rey, y tambien por no torear Lagartijo Chico—que ayer tuvo una cogida en Cáceres—el precio del papel ha bajado bastante á última hora, y aún parece que ha quedado alguno en poder de los revendedores.

Es motivo de asombro, sin embargo, el dinero que en Madrid se derrocha en espectáculos y fiestas.

Sin ir más lejos, en los últimos ocho días ha habido, con la de hoy, y contando la de Aranjuez, cuatro corridas de toros; sesiones triples ó cuadruples de tiro de pichon, carreras de caballos, funciones de beneficencia en los teatros, y trenes extraordinarios para ver el eclipse; todo lo cual supone el desembolso de cantidades enormes.

Se arguye que en otras capitales de Europa sucede lo mismo; pero hay más riqueza que en España, y á las fiestas caras solo concurren las clases acomodadas.

En París, en Londres y en Berlin, aún estas clases van en cortas temporadas al teatro; mientras que aquí todo el mundo gasta más de lo que tiene, va al teatro todos los días, y á los toros, siempre que los hay, lo cual supone un desahorro incompatible con la solidez de una sociedad bien constituida.

Por este singular modo de ser, hace falta que tengamos loteria cada diez días, y un empréstito, más ó menos sugestivo, cada seis meses.

La Infanta doña Isabel tampoco ha concurrido esta tarde á la corrida de toros, dando motivo la ausencia de los Reyes y de S. A. á comentarios que consideramos caprichosos.

En la sesion de hoy del Ayuntamiento se ha adjudicado el arrendamiento de consumos de Madrid en la cantidad de 24.605.000 pesetas á D. Manuel Rebollo, vecino de Huelva.

El arriendo es por cinco años.

Es de esperar ahora, con tan copiosos recursos, que se mejoren en Madrid los

servicios de enseñanza, de beneficencia y de policia urbana.

De las reuniones anoche verificadas en el Circulo Mercantil, la que nos ha llamado más la atencion, ha sido la de la junta provincial de Madrid, en la que se acordó hacer una manifestacion de simpatia al Directorio en uno de los próximos días.

El general Martinez Campos ha visitado esta tarde al Sr. Dato.

Tambien conferenció con el Sr. Villaverde en el despacho oficial de éste.

Los fondos en alza.

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase cuarta plana.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 31 DE MAYO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Dia 31, Dia 3, Diferen.º. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, Tesoro, Ultramar, Bancos y Socied, Cambios sobre el extranjero, and Paris 1.º.

De la Agencia Fabra: Paris 1.º.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72.90.—3 por 100 francés, 101.17. Londres 1.º.—Exterior español, 71.87. Bolsa de Barcelona: Barcelona 1.º (4-15 tarde). Interior, 4 por 100, 71.50.—Exterior, 4 por 100, 00.00.—Amortizable, 4 por 100, 00.00.—Cubas, 1886, 82.62.—Cubas, 1890, 69.82.—Obligaciones de Filipinas, 00.00.—Nortes, 00.00.—Colonial, 110.50.—Francia, 54.10.—Alicante, 80.05.—Orense, 20.75.—Armás.

CHARADA

¡Vaya un pueblo pintoresco el llamado cuatro tres! y con un primera cinco ¡cómo juega el niño Andrés! ¡Qué rica es la dos tercera cuando se encuentra madura, y cuánto talento tiene en mi pueblo el señor cura! Así se expresaba há dias uno que dice es muy sabio, y al escuchar tales cosas le replicó el boticario: —Si no se te ocurre más, dile al carrero Jacinto que te lleve con los burros al un dos tres cuatro cinco.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana) Solucion á la charada anterior: ZA PA TE RA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las doce de la mañana, 13º sobre 0. A las doce de la tarde, 22º sobre 0. A las cuatro, 17º sobre 0. La máxima fué de 23º sobre 0. La mínima de 9º sobre 0. El barómetro marca 705.—Variable con tendencia á lluvia.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Marcelino, Pedro y Alejandro, mártires, y San Eugenio I. Papa.—Ayuno con abstinencia de carne. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde continúa la novena á su Titular, predicando en la misa mayor, á las diez, el Sr. Belda, y por la tarde, á las seis, el Sr. Simó.

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—41 de abono. —Niobe. ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El cabo primero.—A las 9 3/4.—El maestro de obras.—A las 11.—El pregonero de Riosa.—A las 12.—La Golemia. APOLO.—A las 8 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 9 3/4.—El gatito negro.—A las 10 3/4.—La Zarina.—El mote.—A las 12.—Maria de los Angeles. MODERNO.—(Diez únicas funciones por la compañía Prado-Chicote).—Inauguración de la temporada.—A las 8 3/4.—La zarzuela nueva.—A las 9 3/4.—La nieta de su abuelo.—A las 10 3/4.—La Mari-Juana.—A las 12.—Venus-Salon. GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Funcion especial.—El sensacional Lipinsk.—El maravilloso Teekow.—Los extraordinarios japoneses Okabes.—Los Birmanos y todas las novedades de la compañía internacional. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Gran espectáculo.—Números de verdadera novedad.—Mr. Raphael con su notable perro calculador y perros cantantes.—Há esta vez más aplaudido juego del Cricket-Polo y demás principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

si consentian en unirse él les garantizaba desde luego la libre posesion del completo tesoro.

¡Qué milagros no hará el anhelo de la ganancia! Así es que estos hombres, quienes eran muy poco mejores que los otros, destinados al castigo por la justa venganza de Felipe, acogieron gustosos la proposicion.

Convínase que en caso de no llegar á tierra, fuesen atacados los refractarios y arrojados al mar.

Pero la consulta de Felipe habla puesto en alarma al otro partido; los amotinados celebraron tambien su consejo, sin soltar las armas. Al calmarse la brisa solo distaban dos millas de tierra; pero otra vez alejólos de ella la marejada. A atormentaba el corazón de Felipe la pérdida de Amina, mas solazábale la idea de vengarse... esto era lo que únicamente le sostenia, y más de una vez palpaba el joven al filo de su sable, impaciente porque llegase la hora de la justísima retribucion.

Era una noche muy bella; el mar estaba más liso que un espejo, y ni una nube empañaba la bóveda celeste; pendia inerte del mástil la vela de la balsa, y la blanca lona se veia reflejada en la tranquila superficie de las olas, á favor de las estrellas que brillaban en el firmamento. Era una noche adecuada para la meditacion... para el examen de sí propio, para la adoracion de la divinidad; y allí, sobre una frágil balsa, en medio de los elementos adormecidos, en medio de la creacion en reposo, apifados estaban cuarenta sésres, en cuyos pechos hervia la turbulencia de las pasiones, y cuyas manos se aprestaban para la lid, el asesinato y la rapina. Cada faccion fingia estar durmiendo, y sin

embargo, una y otra vigilaban en silencio sus movimientos mútuos, y empuñaban taimadas sus armas destructoras. Felipe habia de dar la señal dejando ir los aparejos de la verga de modo que la vela cayese sobre gran número de sus contrarios, á fin de que quedasen enredados debajo de ella.

Vinieron en efecto abajo con súbito estruendo la verga y velas y al instante comenzó la obra de esterminio; no hubo parlamento ni intervalo; cada hombre se puso en pié y esgrimió su sable. Solo se oia distintamente las voces de Felipe y Krantz entre el tumulto que siguió, y la espada del primero cumplió con su deber aquella noche. Aguzaba su punta la venganza, y saciarse no pudo mientras quedó vida á uno siquiera de los que á Amina habian sacrificado. En conformidad de lo que anticiparon, muchos habian quedado cubiertos con el desprendido volúmen, y así fué menos trabajosa su destruccion.

Unos cayeron en los puntos que ocupaban otros, perdiendo el equilibrio, daban de espaldas en la mar, y hallaban un pronto sepulcro entre las mansas olas; muchos eran traspasados mientras yacian debajo de la abrumante lona. A los pocos instantes quedó completa la obra de degüello. Y entretanto mirábalos Schriften, quien de cuando en cuando hacía oír su desentonada risa, y entre los gemidos y el estrépito resonaba el espantoso ¡hel ¡hel del tuerto piloto.

Concluyóse todo, y púsose Felipe á recobrar aliento apoyado contra el mástil.

Lo que es vengada ya lo estás, Amina mia, pensaba él, más ¡ah! ¡qué son las vidas de estos miserables en com

na, caía metódicamente por la tarde.

Buró ocho dias esta lucha, y comenzaron los marinós á murmurar é insubordinarse. Unas veces insistian en que se dividiese la balsa, á fin de ganar la tierra con la mitad de ella; en otras ocasiones pedian que se arrojasen al agua, para aligerar el armazon, todas las provisiones que no podian consumirse. Toda la dificultad consistia en hacer firmes por una

Propúsoles Felipe, quien el supuezo da que cada uno de ellos llevaba encima una inmensa cantidad de monedas, podian depositarse estas en tantos saquillos cuantos eran sus dueños, y que su peso, afianzado por medio de cuerdas y echado en el fondo de la mar, conseguiria tal vez servir de contrafuerza á la corriente; lo que alcanzado por una sola noche, lograrían llegar á tierra al otro día á favor de la brisa de la mañana; pero se negaron á ello por no deshacerse del dinero un solo instante. ¡No! ¡no!... los necios preferian sacrificar sus vidas con la muerte más cruel de todas. Una y otra vez suplicáronles Felipe y Krantz, más ellos cerraron los oídos á tan justa solicitud.

Entretanto habia conservado Amina su entereza y ánimo siendo para Felipe una consejera apreciable y una consoladora tierna en los momentos de tamaña efliccion. ¡Valor! espos mio, decíale la jóven, todavia hemos de construir nuestra cabaña bajo la sombra de aquellos cocoteros, y pasar en paz una parte, si no el resto de nuestros dias; pues ¿á quién puede ocurrírsele venir en busca nuestra á estas regiones tan remotas y desconocidas?

Schriften se conducia con quietud y decoro; hablaba frecuentemente con

Amina; pero con nadie más; y por cierto que parecia tomarse mayor interés que nunca por la cuidada jóven. Velábala y asistíala... y á veces, al levantar Amina los ojos despues de una larga meditacion, advertia que el piloto muerto la mirada melancólico y compasivo, cual nunca ella creyera pudiera demostrarlo el semblante inalterable de aquel sér incomparable.

Otro dia amaneció; otra vez se acercaron á la tierra, y otra vez faltóles la brisa é hizoles retroceder la corriente. Amotináronse de resultas los marineros, y en despecho de cuanto se empeñaron en decirles Felipe y Krantz, arrojaron al mar todas las provisiones, excepto una bota de aguardiente y el acopio sobrante de agua. En seguida se juntaron en una extremidad de la balsa con adustos y amenazadores semblantes á fin de celebrar una secreta consulta.

Sobrevino la noche, y la zozobra de Felipe careció ya de límites.

Otra vez les amonestó á fin de que se deshicieran del dinero, mas en vano; los amotinados marineros le intimaron que se alejase de su conciliábulo, y tuvo que retirarse á la punta opuesta de la balsa, donde estaba el retrete de Amina. Reclinóse el jóven sobre los maderos que lo cercaaban, entregándose á sus amargas reflexiones en silencio, pues juzgaba que su esposa dormia.

—¡Qué es lo que te aflige, Felipe!—le dijo la jóven.

—Me aflige la locura y avaricia de estos hombres. Prefieren morir á poner en riesgo su odioso metálico. Poseen los medios de salvarnos á todos, y se obstinan en no hacerlo. Hay suficiente peso en monedas de oro y

INTERESA A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Trejes de gran lujo, con géneros superiores y a la medida, por 25 ptas.—G. baúes ú tinos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—Alpacas gran moda. Trejes completos, infinidad de colores para elegir, desde 25 ptas.—Calecos de piquet, inmenso y variadísimo surtido, desde 7 ptas.—Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prendas; especiales para trejes de FRAC, LRVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.

INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)

QUEZARAL DIGESTIVO

ESTÓMAGO

QUEZARAL DIGESTIVO

SU ÚNICO Y EFICAZ REMEDIO

es el

Quezaral Digestivo del Dr. Carceller

TANTAS PRUEBAS TANTAS CURAS

Es verdaderamente maravilloso, a 3 y 5 pesetas caja

Preciados, 35, Madrid

y Barcia hijo, sucesor de Melchor Barcia, C. PELLANES, 1

y en las principales farmacias y droguerías de España

J. URIACH Y C. — BARCELONA

QUEZARAL DIGESTIVO



CURACION Ó ALIVIO

de los males crónicos del pecho, de los catarros, los bronquitis, asma y tisis

Propiedades del tratamiento del doctor Aude.—Las píldoras anti-sépticas siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos de las vías respiratorias. Responden a las indicaciones siguientes: 1.º Como anti-sépticas estas píldoras impiden el asiento, progresión, multiplicación y difusión de los microbios. 2.º Como tónicos que cuando el enfermo busca el remedio se halla demeritando, las píldoras anti-sépticas, teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo poseen el poder anti-séptico que reclama la dolencia, sino que, al propio tiempo, y a virtud de sus componentes, son reconstituyentes del organismo. 3.º Además de ser estas píldoras anti-sépticas y reconstituyentes, acreditan una acción electiva sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, e influyendo, por último, sobre la inervación broncopulmonar. Resumen: Las píldoras anti-sépticas son anti-sépticas, porque dificultan la vida de los microbios reconstituyentes, porque modifican favorablemente la nutrición general; remedio de tisis, porque retrasan la desnutrición y no hacen tan necesaria la reparación de substancias; remedio respiratorio, porque son poderosos auxiliares de la respiración; ya que estimulan la inervación broncopulmonar.

Las píldoras anti-sépticas, impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten dormir el sueño, con necesario y reparador, modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, acreada y espumosa se torna; de difícil se hace fácil; despiertan el apetito, tan necesario a todos; evitan el enfriamiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; se restituye el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desahogado el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría, y en raras de la menor extensión e importancia de las lesiones, 10 pesetas caja en las boticas y droguerías principales de España. En MADRID, García, Cordero, Lapeña, 1; ALICANTE, Riego, 20; ALMERÍA, Real, 16; BARCELONA, Fernando VIII, 7; BILBAO, Arcoale, 35; BURGOS, Cid, 17; CADIZ, Santa Domingo, 39; CÁDIZ, Plaza de Isabel II, 2; CIUDAD REAL, Toledo, 13; CORDOBA, Paraiso, 10; CORUÑA, Real, 52; CUENCA, Zamora y Calvo Martín; DADALAJARA, Mayer, 7; GRANADA, San Jerónimo, 13; HUESCA, Coso, 23; JACA, Campy; HUÉLVA, Cebal, 14; LERIDA, Ormen, 26; MALAGA, Granada, 42; MURCIA, Plaza de San Bartolomé, 10; CARTAGENA, Campos, 6; PAMPLONA, Nueva, 2; OVIEDO, Sok. I.; SEVILLA, Arán uz, 2; SAN SEBASTIAN, Ben-goches, 5; SOBIA, Collado, 27; VALENCIA, Mercado, 13; VALLADOLID, Orates, 33; ZARAGOZA, Coso, 43, y demás boticas y droguerías bien surtidas de España.

HIERRO QUEVENNE

Único Aprobado por la Academia de Medicina de París.

Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad, Estar de Verdadero, 14, R. de St. André, París.

Amueños para funerales y aniversarios

Se reciben en la Administración de este periódico hasta las siete de la tarde.

Calle de la Libertad, 29, pral.

Molinos harineros montados sobre columna de fundición sosteniendo las muelas, el mecanismo y plataforma, muellos por una máquina de vapor horizontal, sobre ruedas.—Envío franco de los prospectos de catálogos. El y 30, rue Bérard, París.

Se vende papel viejo por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

MODISTA

A domicilio y en su casa.—Argensola, 2, 4.º izqd.

SE VENDE

una máquina vertical, 30 caballos, con caldera horizontal semi-fija locomotora y una noria de cedera.

Darán razón en la Admón de este periódico, Libertad, 29, pral.

Profesor

Se dan lecciones de Ciencias y Letras a domicilio ó en su casa.—Precios económicos.

Argensola, 2, 4.º

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES

Paris, 35, rue d'Argout

EXPOSICION INTERNACIONAL DE MADRID DE 1889

NIGRITINE VEGETAL

Tintura para los Cabellos y la Barba

Esta Tintura es, sin contestacion, la mejor, la más eficaz y la más inofensiva.

NEGRO, MORENO, CASTAÑO

Deposito en todas las perfumerías de España.



The Equitable Life Assurance Society of the United States.

(La Equitativa.)

Las principales cifras de sus dos últimos Balances comparadas.

1898	Activo	1899
\$ 252,369,293	Sobrante	\$ 280,191,286
» 57,310,489	Ingresos totales	» 61,117,477
» 50,249,286	Pagado á los tenedores de póliza	» 53,878,200
» 24,020,523	Nuevos negocios	» 34,107,541
» 168,043,759	Seguros en vigor	» 203,301,332
» 987,157,134		» 1,054,416,422

Pagado á los tenedores de pólizas desde la creación de la Sociedad: \$ 323,190,730

Dirección General para España y Portugal: EN SE PALACIO DE MADRID

SPARKLETS MARIN

Instantáneamente espumosa toda las bebidas y de gusto delicioso. Higiene y comodidad. Preciosos modelos perfeccionados con sifón. Rebaja, cajas de cápsulas, 1 peseta 50 céntos. Gran depósito para su venta.

Antigua Lampistería DE MARIN

12, Plaza de Herradores, 12

Utensilios de cocina y baños de venta.



MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA

(Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. (El Times de Londres, Septiembre 1879.)

LA FONDA: Corre este año á cargo del nuevo y acreditado fondista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Baja á los que hacen larga temporada.

Viaje á precio reducido

desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante

Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha-Zaragoza-Campo del Sepulcro y de Barcelona (Francia).

PELUQUERIA DE SABINO QUIJADA

ANTIGUO OFICIAL DE PRAST, se ha establecido Puerta del Sol, núm. 4, entresuelo, teniendo un servicio esmerado y contando con un personal escogido, y teniendo esta casa todos los elementos de desinfección para el buen servicio de su numerosa clientela.

Poisa higiénica

Se adquieren vigorosas fuerzas y desarrollo general y del pecho en pocos días, con la nueva poisa gradual de presen tan solicitada, sencilla y portátil. BAZAR QUIJURGO, CARNETAS, 13 frente al café Pombo y Gobernación.

FAJAS HIGIENICAS

Para la reducción del vientre, umbilicales, matriz, sobrepeso y evitar abortos. El aparato mejor y más sencillo para enderezar y corregir cualquier deformidad de la espalda ó columna vertebral. BAZAR QUIJURGO, CARNETAS, 13. frente al café Pombo y Gobernación.

EN SANTANDER

Se alquila habitación amueblada.—Dirigirse M. Gonzalez. Pinaro 2, primero derecho.

“Los Tiroleses”

EMPRESA, ANUNCIADORA

Rápidas propagandas, ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS Grandes descuentos á los anunciantes ANUNCIOS en Teatros, Valles, Mediaserías y otros sitios. Equipes de detención y universitarios. Pidanse Tarifas á las Oficinas CONDE DE ROMANONES (antes Barrionuevo) núm. 7 y 9 entresuelos, MADRID.

Agua Léchelle

HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los flujos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los capatos de sangre, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.—El doctor HEURTELoup, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de fluxos uterinos y hemorragias en la hemostasia tuberculosa. DEPÓSITO GENERAL: Rue Saint-Honoré, 166, en París.

Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

plaza, repartidas entre la gente de proa, para torrear estándolos una docena de armarzones flotantes como éste, y sin embargo, déjales la codicia. ¡Maldito amor del oro, que vuelva idiotas á los hombres, ó por mejor decir, furbundos villanos!

Solo nos queda agua dulce para dos días, y esa repartida gota á gota. Con temblor sus figuras enflaquecidas y quebrantadas, y no obstante, véis acariciar su inútil tesoro, que es probable solo les sirva de impedimento luego que consigan saltar en tierra. Estoy fiero de mí.

—Tú padeces, Felipe, sí, padeces por causa de tus privaciones; yo también pero he sido privador, pues sabía lo que iba á acontecer. He hecho acopio de agua y de gallina; tengo cuatro botellas; bebe, Felipe mío, pues este refugio te alentará.

Bebió Felipe y sintióse reanimado, porque la excitación de aquel día le había abatido en extremo.

—Gracias, Aminta; gracias, amor mío; muy solazado me encuentro ahora; ¡bondadoso cielo, es posible que haya quien no se lea un puñado de monedas viles á un trago de agua en uno de los momentos de tan acorba privación!

Cerróse la noche y relumbraban las estrellas; pero no había luna. Levantóse Felipe á la madrugada á fin de relevar á Krantz en el timón provisional que llevaba la balsa. Por lo común dormían los hombres desahogados por los flotantes maderos; pero aquella noche, la mayor parte de ellos se habían quedado á proa. Estaba Felipe entregado á sus tristes reflexiones, cuando oyó al otro extremo de la balsa un estrépito que indicaba algun furioso altercado, é hirió sus oídos la

voz de Krantz, gritando ¡favor! ó invocando su nombre.

Dejando inmediatamente el timón, desahalló el sable Felipe, y arrojándose á proa, halló á Krantz tendido de espaldas, y rodeado de hombres que bregaban por sujetarle. Abrióse paso hasta el grupo con el acaro que empuñaba, más al instante se encontró también preso y desarmado.

—¡Cortad las amarras, cortad las amarras!—vociferaron al punto los que le tenían asido, y Felipe vió con desesperación hacerse trizas los cabos que ligaban la parte posterior de la balsa donde estaba Aminta, y separarse de la otra mitad, en que se aparecieron todos los demás naufragos.

—¡Por Dios, por caridad! ¡Mi esposa, mi Aminta! ¡Por el cielo, salvadla!—gritaba Felipe, luchando para desprenderse de las robustas manos que le aprisionaban. También Aminta, que había corrido hasta el borde de la balsa, tendía los brazos á los desalmados monstruos. Más todo en vano. Ya los dos trozos estaban separados más de un cable uno de otro, y Felipe, después de haber hecho un nuevo y desesperado esfuerzo, cayó sin sentido sobre los tablones.

CAPÍTULO I

No abrió Felipe los ojos hasta que el sol hubo salido, y entonces reparó en Krantz, quien estaba de rodillas á su lado; al principio sus pensamientos eran vagos y confusos... conocía que alguna horrenda calamidad le había visitado, pero no le era posible recordar con claridad. Al fin vino á las mentes con súbita angustia, y el culpado joven ocultó el rostro entre sus manos.

—Consolaos—le dijo Krantz,—espro-

bable que lleguemos á tierra hoy mismo, é iremos en busca de ella tan luego como podamos.

—¡Es esto, pues, la separación y la muerte cruel que nos presagió ese malvado Schriften?—pensaba Felipe.—Cruel es en verdad la de verse reducido á un miserable esqueleto, bajo los rayos de un sol abrasador, sin una gota de agua con que refrescar su torrada lengua, y mecida en los mares al capricho de los vientos y de las aguas... ¡soledad, sí, soledad... separada de su marido, en cuyos brazos hubiera ella muerto sin pesadumbre; aguijonada por la zozobra, y mártir de sus pensamientos acerca de la suerte que me haya cabido, y de los padecimientos que puedan estarme reservados. Piloto, tenes razon; no puede haber muerte más cruel para una esposa tierna y amante. ¡Oh! ¡cuál se me despedaza el cerebro! ¡Y para qué ha de desear ya la vida Felipe Vanderdecken?

Ofracióse Krantz aquellos consuelos que la amistad pudo sugerirle, pero todo fué en vano. Habió despues de la venganza, y entonces, levantando la cabeza Felipe, se puso en pié despues de algunos instantes de reflexión:

—¡Sí,—repitió al joven—venganza, venganza contra esos cobardes y traidores! ¡Dime, Krantz, con cuántos podemos contar?

—A lo menos con la mitad de la gente. Esta ha sido una sorpresa.

Entre tanto la balsa se acercaba á la ribera mucho más que en los días anteriores. Los naufragos parecían reanimados completamente, y cada cual miraba con mayor cariño el monton de monedas sobre las cuales iba sentado, á proporcion que el valor de

éstas se acrecentaba, mientras más fijas eran las probabilidades de una próxima salvación.

Supo Felipe de la boca de Krantz, que solamente los soldados y una pequeña parte de los marineros eran los que se á notisaran la noche antes y dieran suelta á la balsa donde iba Aminta; todos los demás se habían mantenido neutrales.

—Y la misma conducta seguirán ahora supongo—añadió el primer piloto,—la esperanza de llegar pronto á tierra ha reconciliado hasta cierto punto con la alevosía de sus compañeros.

—Es muy probable—replicó Felipe con amarga sonrisa;—pero yo sé el modo de entusiasmarlos... haced que vengan acá.

Habló Felipe enseguida á los marineros que Krantz le envió; manifestó les que los demás eran unos alevosos, y por tanto, sugetos de ninguna confianza; que en su propio beneficio serian capaces de sacrificar á todos, como ya lo habían hecho por el dinero; que ni aun los que le escuchaban estarían seguros, ni en la balsa ni en tierra con hombres semejantes; que no se atreverían á quedarse dormidos de miedo de que no los degollasen; que á toda costa sería lo más prudente deshacerse de una vez de tales sujetos, que no podían ser fieles unos á otros; que esta medida pondría á cubierto sus vidas, sin contar que también sería repartible el dinero de aquellos malvados, acrecentando los leales el caudal que ya les había cabido. Que su intencion era, aunque nada había dicho, obligarles á restituir el dinero en beneficio de la Compañía, tan luego como llegasen á un puerto civilizado donde las autoridades pudiesen forzar la obediencia, pero que